
本报11月20日讯(记者 李晓东
刘蒙蒙)20日，家住奎文区工福街游麟小
区的沈先生向本报反映，自己所居住的
11号楼入住15年至今未通天然气和暖
气，而周边的几栋楼早已开通。20日下
午，工福街社区工作人员解释称，是因为
11号楼一楼有居民私自改建沿街户，导
致早已铺到楼前的管道难以安装进户。

20日下午，记者来到工福街与四平
路交叉路口以东的游麟小区11号楼，发
现楼下有一位居民正在劈柴，准备取暖
生炉子用。

据沈先生介绍，11号楼是1996年建
成，1998年入住，总共有35户居民，一部
分居民为当年的拆迁户，另一部分居民
是购置的商品房。“从来没供过暖，也没
通上天然气”。沈先生说，自从入住到现
在已经整整15年了，居民做饭以前是液
化气罐，现在改为用电，冬季取暖也一直
是自己解决。以沈先生自己家为例，冬季
取暖只能靠空调，“现在阶梯电价，光晚
上在家的时候开，一个冬天下来还要
3000多元的电费”。

在11号楼的西侧，原本安装好的天
然气管道却没有继续往东延伸，沈先生
告诉记者，今年年初小区实行煤气改天
然气的时候其他所有的楼都改了，就11
号楼没动静，燃气公司也多次统计过人
数，每次都是20多人，已经超过半数，但
是统计完都不了了之。

20下午，工福街社区一名孙姓工作
人员对此事进行了解释，孙先生说，11号
楼的改造及安装设计早就已经做完了，
但是一楼沿街有居民把自己家的的后阳
台改造成了门头房，上面还装上很多广
告架等，导致原本设计好的方案无法施
行。“管道很重，必须按要求装上支架，但
是现在的情况是支架无处落脚”。孙先生
说，他多次找住户进行协调，但是就是拒
不配合，所以一直拖到现在都难以解决。

而对于供暖的问题，孙先生说，游麟
小区是个老旧小区，除了单位的集体楼
以外都没有供暖，原因是需要进行集中
供暖管道改造，小区居民又多是经济比
较困难，都拿不起这部分改造费，所以供
暖也一直难以解决。
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社区称一楼住户私建门头房致无法装管道

本报11月20日讯(记者 秦昕 李
晓东)19日，家住潍城区华府名城小区的
业主李先生向本报反映，从2010年搬到
小区到现在已经住了3年，小区一直没能
实现供暖，过个暖和的冬季成了业主的
奢望。

19日，记者来到华府名城小区，一提
到供暖问题，不少业主向记者反映。家住
该小区高层2单元的李先生告诉记者，
2010年的时候，这个小区位置还算比较
偏，就是看中有双气以及价格合适才买
的房子。但是现在过去三年了，暖气从来
没用过，李先生说，“看着人家小区都开
始供暖了，真是着急”。

这个问题他们已经向有关部门反映
过多次，去年小区鼎龙物业服务中心的
工作人员刚开始给出的答复是，由于管
道铺设需要时间，并且承诺2012年就能
供暖，但是到现在依然没消息。

小区里一名不愿透露姓名的居民告
诉记者，现在父母年龄大了，冬天特别怕
冷，为的就是让老人冬天不再挨冻，才决
定买这里的住宅，可是自从住进来后就
一直没有供暖。“到了冬天，厕所马桶都
结冰”。该居民无奈地说，为了照顾家里
的老人和孩子，每年还要多花近5000元
到附近可以供暖的小区租房。

“今年冬天还不知道怎么过呢，如果
还不供暖，只能再出去租房住。”张女士
说，当时这片区域房价便宜，所以入住的
很多居民都是年轻人，而这几年随着很
多家庭都添了小宝宝，住户冬天无奈只
得出去租房住。“自己和爱人无所谓，开
着空调或者买个电暖炉就过去了，但是
老人和孩子受不了。”

随后，记者联系到了负责华府名城
小区这片供暖的潍坊万潍热电有限公
司。公司工作人员告诉记者，虽然华府名
城小区属于他们管辖供暖区域，但是该
小区并不是他们的直管用户。

“整个供热管道其实前期已经铺设
好了，但是由于这个小区在春鸢路南段，
属于供热管网末端，而且今年的热源非
常紧缺，有可能导致热量达不到。现在小
区供暖还是由其开发商和物业公司负
责，并没有交到我们手里，他们到现在也
没和我们有什么具体的接触。”该工作人
员答复说。

记者又咨询了12319市政热线，工作
人员告诉记者，华府名城小区位于集中
供暖管网的末端，热力很难达到，所以暂
时没法供暖。有关部门已经规划在潍城
区新建一个热源厂，但具体时间还没确
定，今年小区应该还是没法供暖。

处于供暖管网末端，热力难到达

华华府府名名城城三三年年没没供供暖暖
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